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ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e dez, às dezesseis horas, reuniu-se na 5 

sala do Campus Avançado do Mucuri em Teófilo Otoni/MG, sob a presidência do Prof. 6 

Alexandre Christófaro Silva, o Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram 7 

presentes os Profs. Gustavo Eustáquio Brito Alvim de Melo, José Sebastião Cunha Fernandes, 8 

Enilson de Barros Silva, Ana Cristina Rodrigues Lacerda, Wellington de Oliveira, Marcelo 9 

Fagundes, Carlos Ignácio, Cezar Luiz De Mari e a servidora Delair Moreira da Silva.  Foram 10 

justificadas as ausências dos Profs. Carlos Augusto Santos César, Gilmar Vieira, Flávio Santos 11 

Damos, Conceição Eunice Canuto e Roqueline Rodrigues Silva de Miranda. Com a palavra o 12 

Prof. Alexandre inicia a reunião comunicando aos presentes que esta é a primeira reunião anual 13 

do CPPG que está sendo realizada, pela primeira vez, no Campus Avançado do Mucuri 14 

informando ainda aos professores presentes da FACSAE e do IC&T/TO que esta reunião é 15 

pública e caso alguém queira se manifestar deverá solicitar autorização do Plenário do CPPG. 16 

Autorização solicitada e concedida. Após explanação sobre os procedimentos solicitou à 17 

secretária que faça a leitura da ata da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo 18 

após apresentou-se a CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 956/09/PRPPG/UFVJM, 19 

datado de 12/11/2009 – comunicando ao coordenador do Curso de Especialização em Gestão 20 

Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho novo prazo para a defesa da 21 

monografia pelo pós-graduando Júlio César Rodrigues. 2) Of. 127/10/PRPPG/UFVJM, datado 22 

de 26/01/2010 – comunicando ao coordenador do Curso de Especialização em Gestão Integrada: 23 

Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho, algumas pendências no projeto de 24 

reoferecimento do curso. 3) Of. 128/10/PRPPG/UFVJM, datado de 26/01/2010 – comunicando 25 

ao coordenador do Curso de Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e 26 

Segurança no Trabalho, o recebimento de alguns documentos e informando as pendências 27 

existentes no projeto de reoferecimento do curso. 4) Of. 184/10/PRPPG/UFVJM, datado de 28 

22/02/2010 – comunicando ao Presidente da Comissão do biotério e Presidente da Congregação 29 

da FCBS que deverão entrar em contato com a Coordenadora do Programa de Mestrado em 30 

Odontologia para discutirem a questão relacionada a demanda para o Edital MCT-31 

PROINFRA/2009. 5) Of. 185/10/PRPPG/UFVJM, datado de 22/02/2010 – comunicando a 32 

Vice-Coordenadora da proposta do Programa de Mestrado em Ciências Biológicas que deverá 33 

entrar em contato com a Coordenador do Programa de Mestrado em Ciência Florestal para 34 

discutirem a questão relacionada a demanda para o Edital MCT-PROINFRA/2009. 6) Of. 35 

186/10/PRPPG/UFVJM, datado de 22/02/2010 – prestando esclarecimentos ao Coordenador 36 

pro tempore do bacharelado em Humanidades quanto as questões relacionadas a Bolsa de 37 

Iniciação Científica/UFVJM. 7) Of. 195/10/PRPPG/UFVJM, datado de 24/02/2010 - 38 

solicitando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Produção Vegetal que apresente 39 

propostas para o coeficiente de rendimento constante da Resolução nº 01/CONSEPE/2009. 8) 40 

Of. 196/10/PRPPG/UFVJM, datado de 24/02/2010 - solicitando ao Coordenador do Programa 41 

de Mestrado em Zootecnia que apresente propostas para o coeficiente de rendimento constante 42 

da Resolução nº 01/CONSEPE/2009. 9) Of. 197/10/PRPPG/UFVJM, datado de 24/02/2010 - 43 

solicitando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Química que apresente propostas para 44 

o coeficiente de rendimento constante da Resolução nº 01/CONSEPE/2009. 10) Of. 45 

198/10/PRPPG/UFVJM, datado de 24/02/2010 - solicitando ao Coordenador do Programa de 46 

Mestrado em Ciência Florestal que apresente propostas para o coeficiente de rendimento 47 

constante da Resolução nº 01/CONSEPE/2009. 11) Of. 199/10/PRPPG/UFVJM, datado de 48 

24/02/2010 - solicitando a Coordenadora do Programa de Mestrado em Ciências Fisiológicas que 49 

apresente propostas para o coeficiente de rendimento constante da Resolução nº 50 
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01/CONSEPE/2009. 12) Of. 200/10/PRPPG/UFVJM, datado de 24/02/2010 - solicitando a 1 

Coordenadora do Programa de Mestrado em Odontologia que apresente propostas para o 2 

coeficiente de rendimento constante da Resolução nº 01/CONSEPE/2009. 13) Of. 3 

205/10/PRPPG/UFVJM, datado de 25/02/2010 – informando ao Diretor da FACSAE as 4 

questões relacionadas ao Treinamento para elaboração de projetos na área das ciências exatas e a 5 

realização da Jornada Acadêmica no Campus Avançado do Mucuri. 14) Of. 6 

241/10/PRPPG/UFVJM, datado de 10/03/2010 – comunicando a Coordenadora do Programa 7 

de Mestrado em Odontologia o valor do subprojeto FINEP sob sua coordenação. 15) Of. 8 

242/10/PRPPG/UFVJM, datado de 10/03/2010 – comunicando ao Coordenador do Programa 9 

de Mestrado em Ciência Florestal o valor do subprojeto FINEP sob sua coordenação. 10 

Na oportunidade, o Prof. Alexandre faz uma explanação sobre os projetos de oferecimentos dos 11 

programas de pós-graduação explicando o apoio da PRPPG para os grupos emergentes. 16) Of. 12 

255/10/PRPPG/UFVJM, datado de 12/03/2010 – comunicando ao Coordenador do Programa 13 

de Mestrado em Ciência Florestal o valor da cota para aquisição de livros no Edital/FAPEMIG 14 

04/2010 sob sua coordenação. 17) Of. 256/10/PRPPG/UFVJM, datado de 12/03/2010 – 15 

comunicando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Produção Vegetal o valor da cota 16 

para aquisição de livros no Edital/FAPEMIG 04/2010 sob sua coordenação.  18) Of. 17 

257/10/PRPPG/UFVJM, datado de 12/03/2010 – comunicando ao Coordenador do Programa 18 

de Mestrado em Zootecnia o valor da cota para aquisição de livros no Edital/FAPEMIG 04/2010 19 

sob sua coordenação. 19) Of. 258/10/PRPPG/UFVJM, datado de 12/03/2010 – comunicando 20 

ao Coordenador do Programa de Mestrado em Química o valor da cota para aquisição de livros 21 

no Edital/FAPEMIG 04/2010 sob sua coordenação. 20) Of. 259/10/PRPPG/UFVJM, datado de 22 

12/03/2010 – comunicando a Coordenadora do Programa de Mestrado em Odontologia o valor 23 

da cota para aquisição de livros no Edital/FAPEMIG 04/2010 sob sua coordenação. 21) Of. 24 

260/10/PRPPG/UFVJM, datado de 12/03/2010 – comunicando a Coordenadora do Programa 25 

de Mestrado em Ciências Fisiológicas o valor da cota para aquisição de livros no 26 

Edital/FAPEMIG 04/2010 sob sua coordenação.  22) Of. 263/10/PRPPG/UFVJM, datado de 27 

12/03/2010 – comunicando aos coordenadores das propostas dos Programa de Mestrado em 28 

Saúde e Ambiente, Ciências Biológicas e Farmácia informando que poderão apresentar 29 

subprojeto FINEP conjuntamente. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: 1) Of. s/nº de 30 

18/02/2010 –  o coordenador do Curso de Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, 31 

Saúde e Segurança no Trabalho encaminhando os documentos pendentes no projeto de 32 

reoferecimento do curso. 2) Of. s/nº de 18/02/2010 –  o coordenador do Curso de Especialização 33 

em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho encaminhando o restante 34 

dos documentos pendentes no projeto de reoferecimento do curso. A seguir foi apresenta a 35 

ORDEM DO DIA: 1) Referendar Edital nº 009 – Programas de Mestrado em Odontologia 36 

– a secretária fez a leitura do edital nº 009 comunicando a abertura de inscrições para a seleção 37 

dos Programas de Mestrado em Odontologia. Em seguida expõe que devido à exigüidade de 38 

tempo o edital foi aprovado ad referendum do CPPG. Os membros presentes referendaram o 39 

edital. 2) Referendar o projeto de reoferecimento do Curso de Especialização em Gestão 40 

Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho e o Edital 001 – a secretária fez 41 

uma explanação sobre o projeto de reoferecimento do Curso de Especialização em Gestão 42 

Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho, expondo que o mesmo está de 43 

acordo com a legislação vigente. Em seguida apresenta o edital 001 comunicando a abertura das 44 

inscrições para a seleção, expondo que devido à exigüidade de tempo o edital foi aprovado ad 45 

referendum do CPPG. O projeto foi aprovado e o edital referendado pelos presentes. 3) 46 

referendar prorrogação prazo defesa dissertação – Ac. Vinicius Valadares Moura – a 47 

secretária fez a leitura dos ofícios s/nº datado de 30/11/2009 do pós-graduando Vinicius 48 

Valadares Moura pedindo reconsideração do parecer do Colegiado do Programa de Mestrado em 49 

Produção Vegetal referente a prorrogação do prazo para defesa e entrega da dissertação, Parecer 50 
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Colegiado do Programa de Mestrado em Produção Vegetal,  Of. 1032/09/PRPPG/UFVJM datado 1 

de 16/12/2010 estabelecendo nova data ad refendum do CPPG, Of. 1038/09/PRPPG/UFVJM 2 

datado de 17/12/2010 comunicando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Produção 3 

Vegetal o novo prazo estabelecido ad referendum do CPPG. Com a palavra o Prof. Alexandre 4 

expõe que no Regulamento dos Programas de Pós-Graduação stricto sensu estabelece o prazo de 5 

30 dias para entrega dos exemplares corrigidos e mediante justificativa poderá ser concedida 6 

dilação do prazo com aprovação pelo Colegiado do Programa poderá prorrogar por mais 30 dias. 7 

Como o colegiado autorizou a prorrogação e o aluno não fez a entrega da documentação 8 

definitiva no prazo estabelecido, foi solicitado ao Conselho de Pesquisa e Pós-Graduação nova 9 

prorrogação do prazo. Expõe ainda, que todos os exemplares já foram entregues conforme consta 10 

do ofício do pós-graduando, inclusive o artigo já foi encaminhado e recebido pela revista e 11 

visando não prejudicar o Programa, aprovou ad referendum. Todos referendaram a decisão de 12 

prorrogação do prazo.  4) Homologar atas das Defesas de Dissertação dos Programas de 13 

Mestrado em Produção Vegetal e Zootecnia – a secretária fez a leitura das atas das defesas de 14 

dissertações dos mestrandos do Programa de Mestrado em Produção Vegetal a saber: Vinicius 15 

Valadares Moura, Alessandro Vieira Veloso, Caio de Oliveira Moreira, Fábio Henrique Alves 16 

Bispo, José Altair Figueiredo, José Pereira de Carvalho Neto, Juliana Rocha de Meira Pires, Juan 17 

Paulo Xavier de Freitas, Ricardo Borges Teodoro, Samuel Cunha Oliveira Giordani, Tiago Reis 18 

Dutra  e Wagner Vicente Rodrigues de Almeida e do Programa de Mestrado em Zootecnia a 19 

saber: Amélia Katiane de Almeida, Diogo Anastácio Garcia, Graciene Conceição dos Santos, 20 

Jaqueline de Oliveira Castro e Vilmar Rodrigues de Sousa Júnior, informando que todos foram 21 

aprovados. As atas das defesas foram homologadas pelos presentes. Na oportunidade o Prof. 22 

Alexandre informa que o Banco de Dissertações e Teses está sendo elaborado pela Biblioteca.  23 

5) Indicação do representante IC&T de Teófilo Otoni – o Prof. Alexandre solicita à Profª 24 

Flaviana Tavares – Diretora do IC&T que encaminhe o nome dos docentes, titular e suplente, 25 

que irão representar o ICT/TO junto ao CPPG. A Profª Flaviana informou que irá encaminhar o 26 

mais rápido possível.  6) Subprojeto FINEP – grupos emergentes (Ciência Biológicas, 27 

Farmácia e da Saúde e Ambiente) – o Prof. Alexandre fala sobre os grupos emergentes, 28 

explicando para os professores do Campus Avançado do Mucuri que a PRPPG considera como 29 

grupos emergentes, os grupos de pesquisa consolidados que tem perfil para elaboração de uma 30 

proposta de programa de pós-graduação stricto sensu, citando os grupos de pesquisadores do 31 

Campus de Diamantina - Ciência Biológicas, Farmácia e da Saúde e Ambiente, que se uniram e 32 

estão elaborando proposta para ser encaminhada para avaliação da CAPES. Na oportunidade 33 

incentiva os docentes para trabalharem em conjunto visando a elaboração de propostas e que tão 34 

logo tenham um grupo consolidado deverão comunicar a PRPPG, que após análise, irá incluí-los 35 

como grupos emergentes. 7) Disciplinas de Inglês e Metodologia ministrada nos Programas 36 

de Pós-Graduação – a secretária fez a leitura do ofício do membro do Colegiado do Programa 37 

de Pós-Graduação em Produção Vegetal datado de 12/03/2010, referente as disciplinas de Inglês 38 

e Metodologia da Pesquisa ministradas nos Programas de Mestrado desta Instituição. O Prof. 39 

Alexandre solicita ao Prof. José Sebastião Cunha que faça uma explanação do assunto. Com a 40 

palavra o Prof. José Sebastião explica que as disciplinas de Inglês e Metodologia são ministradas 41 

em todos os programas de pós-graduação stricto sensu e como já existe o Instituto de 42 

Humanidades nesta Instituição seria viável que estas disciplinas fossem ministradas pelos 43 

docentes deste Instituto, pois existem professores com qualificação para estas disciplinas. O Prof. 44 

Wellington do Instituto de Humanidades se propõe a ministrar disciplina de Filosofia da Ciência. 45 

Na oportunidade o Prof. César solicita que também seja consultada a FACSAE, pois existem 46 

docentes que ministram disciplinas de Filosofia da Ciência. O Prof. Marcelo sugere que seja 47 

solicitado ao Centro de Idiomas a questão referente á disciplina de inglês. O Prof. Gustavo 48 

informa que na seleção para o Mestrado em Ciências Fisiológicas o inglês é eliminatório. Prof. 49 

Alexandre sugere que a disciplina seja ligada a um programa e que seja aberto a todos os pós-50 
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graduandos dos outros programas oferecidos na Instituição. Após debate ficou decidido que será 1 

encaminhado um ofício para o Instituto de Humanidades para verificar a possibilidade de 2 

colaboração dos docentes para ministrarem estas disciplinas. 8) Criação do Centro de 3 

Computação – o Prof. Alexandre expõe que o Reitor solicitou a PRPPG que elaborasse normas 4 

para a criação do Centro de Computação Científica da UFVJM, que este Centro visa a aquisição 5 

de computadores de alta performance. Os Profs. Marcelo Cambraia de Alvarenga e César Welter 6 

se manifestaram com autorização com Conselho expondo suas experiências com este tipo de 7 

computadores. Diante de várias colocações o CPPG acha pertinente que a Comissão de 8 

Informática se manifeste pois este Conselho tem limitações para pronunciar sobre este assunto, 9 

devendo os técnicos específicos e o departamento jurídico se manifestar. Portanto, o CPPG acha 10 

viável que solicite ao Reitor a consulta à comunidade acadêmica para a viabilidade de criação do 11 

Centro de Computação. O Prof. Alexandre propõe a leitura do Regime Interno para serem 12 

discutidos os artigos. Sugestão aceita pelos presentes. Após a leitura e sugestões o Regimento foi 13 

aprovado. 9) Recurso da PRPPG 2010 – a secretária fez a leitura do ofício 14 

06/2010/VDFACSAE datado de 08/03/2010 solicitando a liberação de parte da cota de recursos 15 

da PRPPG para viagens e passagens destinadas às atividades de pesquisa dos professores da 16 

FACSAE. Com a palavra o Prof. Cezar explica que os recursos destinados a FACSAE são 17 

reduzidos e por este motivo não tem como atender as demandas dos docentes. Informa também 18 

que os recursos para as diárias destinadas a FACSAE impossibilita aos docentes de participarem 19 

das reuniões no Campus de Diamantina. Na oportunidade o Prof. Alexandre expõe que a PRPPG 20 

recebeu para o exercício de 2010 os valores de R$233.953,80 para custeio e o valor de 21 

R$200.000,00 para capital, devendo este recurso ser distribuído entre a PRPPG (que envolve 22 

todos os setores subordinados a esta Pró-Reitoria), aos Programas de Pós-Graduação em 23 

funcionamento e aos grupos emergentes. Existem hoje na UFVJM 298 projetos registrados e fica 24 

inviável a Pró-Reitoria auxiliar todos os pesquisadores com o montante de recursos de custeio 25 

que é destinado a PRPPG. O Prof. Alexandre expõe que a CAPES não disponibilizou bolsa nem 26 

recursos do PROAP para os Programas Novos – Ciência Florestal e Odontologia, justificando 27 

que estes Programas precisam ser homologados pelo Ministro do Estado da Educação tendo em 28 

vista o Parecer da Câmara de Educação Superior do Conselho Nacional de Educação- CES/CNE, 29 

o que não ocorreu nos anos anteriores, ficando complicada a situação dos Programas Novos. 30 

Informando ainda que o Programa Multicêntrico de Ciências Fisiológicas, que já está com sua 2ª 31 

turma em andamento, não tem bolsa da CAPES e nem recurso do PROAP e que já solicitaram à 32 

CAPES mas ainda não houve resposta. Diante do exposto o Prof. Cezar na qualidade de Vice-33 

Diretor da FACSAE retira a solicitação de auxílio para as despesas de viagens e passagens de 34 

seus pesquisadores, enfatizando entender que o recurso da PRPPG é muito pequeno par atender 35 

todas as demandas. A Profª Mirelle Cristina de Abreu Quintela sugere que haja um veículo 36 

diariamente entre os 2 Campi- Diamantina e Teófilo Otoni que levaria os docentes, discentes e 37 

os documentos. Para a questão de recursos para a participação dos docentes nas reuniões foi 38 

sugerido que o Prof. Cezar e a Profª Flaviana Tavares encaminhasse um ofício ao Reitor sobre a 39 

demanda de combustíveis e diárias. Após debate, o Prof. Alexandre apresenta uma planilha de 40 

distribuição dos recursos da PRPPG - CUSTEIO no valor de R$233.953,80 sendo: PRPPG no 41 

valor de R$133.953,80, Mestrado em Produção Vegetal no valor de R$8.000,00, Mestrado em 42 

Zootecnia no valor de R$8.000,00, Mestrado em Ciências Fisiológicas no valor de R$10.000,00, 43 

Mestrado em Química no valor de R$10.000,00, Mestrado em Odontologia no valor de 44 

R$20.000,00, Mestrado em Ciência Florestal no valor de R$20.000,00; Grupo Emergente 45 

Mestrado em Saúde e Ambiente no valor de R$8.000,00, Grupo Emergente Mestrado em 46 

Farmácia no valor de R$8.000,00, Grupo Emergente Mestrado em Ciências Biológicas no valor 47 

de R$8.000,00; CAPITAL no valor de R$200.000,00 sendo: PRPPG no valor de R$80.000,00, 48 

Mestrado em Produção Vegetal no valor de R$14.000,00, Mestrado em Zootecnia no valor de 49 

R$14.000,00, Mestrado em Ciências Fisiológicas no valor de R$14.000,00, Mestrado em 50 
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Química no valor de R$14.000,00, Mestrado em Odontologia no valor de R$20.000,00, 1 

Mestrado em Ciência Florestal no valor de R$20.000,00; Grupo Emergente Mestrado em Saúde 2 

e Ambiente no valor de R$8.000,00, Grupo Emergente Mestrado em Farmácia no valor de 3 

R$8.000,00, Grupo Emergente Mestrado em Ciências Biológicas no valor de R$8.000,00.  Após 4 

debate a distribuição dos recursos da PRPPG foram aprovados por unanimidade. 10) Bolsas 5 

REUNI – o Prof. Alexandre expõe que a SESu MEC disponiblizou 16 bolsas para os programas 6 

de pós-graduação stricto sensu para 2010 e que estas bolsas eram para ser distribuídas entre os 7 

programas em funcionamento, porém a CAPES não considerou o Programa Multicêntrico e nem 8 

os programas novos por não terem recebido a homologação por parte do Ministro do Estado da 9 

Educação tendo em vista o Parecer da Câmara de Educação Superior do Conselho Nacional de 10 

Educação- CES/CNE. Tendo em vista este impasse, estas bolsas foram distribuídas apenas para 11 

os programas de Mestrado em Produção Vegetal, Zootecnia e Química, para serem remanejadas 12 

assim que a CAPES libere a concessão para estes programas.  11) Regulamento dos Programas 13 

de Pós-Graduação stricto sensu – o Prof. Alexandre informa que foi solicitado aos programas 14 

propostas de coeficiente de rendimento constante da Resolução 01/CONSEPE/2009 e apenas o 15 

Programa de Mestrado em Produção Vegetal encaminhou o parecer e solicita a secretária que 16 

faça a leitura. Após debate foi homologada a alteração no Regulamento do Programa de 17 

Produção Vegetal, estabelecendo o coeficiente mínimo de 1,7 para o primeiro semestre de 18 

ingresso do discente e para os demais semestres 2,0. Logo após a secretária fez a leitura do e-19 

mail do Prof. José Sebastião solicitando alteração no § 2º do art.48 o percentual máximo de 25% 20 

que consta no regulamento para 50% de crédito, exigidos no art. 80 ou 81 por estar divergente do 21 

art. 59. Diante do exposto todos foram unânimes a solicitação.O Prof. José Sebastião solicita 22 

ainda que seja retirada a referência do art. 80 constante do art. 59. Após debate a proposta foi 23 

aprovada pelos presentes.  O Prof. Alexandre sugere que os outros assuntos constantes da pauta 24 

sejam discutidos na próxima reunião, tendo em vista que já extrapolaram o horário e a reunião 25 

com os docentes da FACSAE já está com atraso de 30 minutos. Proposta aceita pelos presentes. 26 

Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara encerrada a reunião, agradecendo a 27 

presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a 28 

presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os membros presentes. Diamantina, 18 de 29 

março de 2010.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x 30 


